

EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS**Conseil Municipal de la Ville de Dijon****Séance du 29 mars 2010****MAIRIE DE DIJON**

Président : M. REBSAMEN
Secrétaire : M. BORDAT
Membres présents : M. MILLOT - Mme POPARD - M. MAGLICA - M. MASSON - Mme DILLENSEGER - M. MARTIN - Mme DURNERIN - M. GERVAIS - M. GRANDGUILLAUME - Mme METGE - M. DUPIRE - Mme REVEL-LEFEVRE - M. BERTELOOT - Mme AVENA - M. MEKHANTAR - Mme BIOT - Mme MARTIN - Mme KOENDERS - M. PRIBETICH - Mme DURNET-ARCHERAY - Mme GARRET-RICHARD - Mme BLETTERY - M. MARCHAND - M. JULIEN - M. PIAN - Mme TROUWBORST - M. DELVALEE - M. IZIMER - Mme ROY - Mme TRUCHOT-DESSOLE - Mme HERVIEU - M. ALLAERT - Mme BERNARD - M. LOUIS - M. BEKHTAOUI - Mme MODDE - Mme MASLOUHI - M. EL HASSOUNI - Mme JUBAN - Mme MILLE - Mme GAUTHIE - Mme CHATILLON - M. DUGOURD - Mme VANDRIESSE
Membres excusés : Mme TENENBAUM (pouvoir Mme METGE) - M. DESEILLE (pouvoir Mme REVEL) - Mme LEMOUZY (pouvoir Mme BIOT) - M. BERTHIER (pouvoir M. BORDAT) - Mme CHEVALIER (pouvoir Mme JUBAN) - M. BROCHERIEUX (pouvoir Mme CHATILLON) - M. HELIE (pouvoir Mme VANDRIESSE) - M. AYACHE (pouvoir Mme MILLE) - M. OUAZANA (pouvoir Mme GAUTHIE)
Membres absents :

OBJET

DE LA DELIBERATION

Dénomination de voie : place Victor Schoelcher

Madame Revel, au nom des commissions de l'espace public, des déplacements et de la tranquillité publique, et des finances, de la modernisation du service public et du personnel, expose :

Mesdames, Messieurs,

Mesdames, Messieurs,

Le présent rapport a pour objet de vous proposer de dénommer Victor Schoelcher la place traversée par le boulevard de Strasbourg, à l'intersection de la rue Paul Doumer et de la rue du Point du Jour.

Il apparaît pertinent, en effet, de rendre hommage à cette personnalité (1804-1893).

Désireux de l'éloigner des milieux républicains qu'il fréquente, son père, fabricant de porcelaine réputé, envoya Victor Schoelcher, en 1830, prospecter le marché américain.

Il visita ainsi le Mexique, les Etats-Unis d'Amérique, les Antilles et découvre l'esclavage et les affreuses conditions de vie des noirs.

A son retour il n'eut de cesse de prendre des positions anti-esclavagistes et plus tard, devenu sous-secrétaire d'Etat dans le gouvernement provisoire, après la Révolution de février 1848, il contribua à faire adopter, le 27 avril 1848, le décret sur l'abolition de l'esclavage sur toutes les terres françaises, rendant ainsi la liberté à 260 000 esclaves.

Il fut député de la Guadeloupe et de la Martinique de 1848 à 1851 puis s'exila en Angleterre sous le Second Empire. Il revint en 1870 lors de la Commune et, la République rétablie, il fut réélu député puis sénateur.

C'est donc un hommage à un fervent défenseur humaniste d'une république démocratique et sociale que je vous propose de rendre en donnant à cette place le nom de :

Place Victor Schoelcher
1804-1893

Si vous suivez l'avis favorable de votre commission des finances, de l'administration générale et du personnel, je vous demanderai, Mesdames, Messieurs, de bien vouloir en décider.

RAPPORT ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ

Pour Extrait Conforme
Le Maire,
Pour le Maire, le Premier Adjoint,



Alain MILLOT

PUBLIÉ LE 9 . avr . 2010

PRÉFECTURE DE LA CÔTE-D'OR
Déposé le :

- 9 AVR. 2010

